

**BASELBIETER ENERGIEPAKET** – Die Informationsveranstaltungen des Baselbieter Energiepakets richten sich dieses Jahr an die KMU selbst. Es geht um «Energieeffizienz im Unternehmen».

## Energiepaket zeigt, wie KMU sparen können

An den Informationsveranstaltungen des Baselbieter Energiepakets standen in den vergangenen Jahren jeweils die Kunden von KMU im Fokus, die von den Förderleistungen des Energiepakets profitieren können.

Dieses Jahr geht es unter dem Titel «Energieeffizienz im Unternehmen» um die KMU-Betriebe selber.

### Massnahmen im eigenen Betrieb

Diese erfahren nächsten Monat an vier über den ganzen Kanton verteilten Anlässen, wie sie Massnahmen zur Energieeffizienz in ihren eigenen Betrieben umsetzen können.

Energie sparen lohnt sich nämlich nicht nur für private Wohneigentümerinnen und Wohneigentümer, sondern auch für KMU. Ist das neue Ba-

selbieter Energiegesetz erst einmal in Kraft, sollen von den kantonalen Fördergeldern auch Unternehmen profitieren, die ihre Energieeffizienz verbessern.

### «EnAW» und «act» bieten Hilfe an

Auf nationaler Ebene werden Unternehmen, die Massnahmen zur Energieeffizienz ausführen, bereits heute unterstützt. Vertreter der Energieversorger EBL und EBM informieren deshalb an den Veranstaltungen des Energiepakets über die Energie-Agentur der Wirtschaft («EnAW») und die Clean Tech Agentur Schweiz («act»). «EnAW» und «act» bieten jenen KMU und Grossbetrieben Hilfe an, die ihre energetischen Prozesse optimieren möchten. Für KMU hat die «EnAW»

ein spezielles Modell entwickelt. Das professionelle und einfach umzusetzende Energie-Management-System eignet sich besonders für kleine und mittelgrosse Firmen, die keinen eigenen Energiebeauftragten haben.

Das Modell bietet eine massgeschneiderte Beratung, optimiert den Energieverbrauch und senkt die Energiekosten bei geringem Aufwand. Auch bei der Clean Tech Agentur Schweiz sind KMU willkommen.

Das Vorgehen ist bei beiden Organisationen das gleiche: Nach einem Energie-Check-up vor Ort schlagen die Energieberaterinnen und -berater von «EnAW» oder «act» einen Effizienzmassnahmenkatalog vor. Vorgestellt wird zudem das Modell von «energo» im Gebäudetechnikbereich.